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U
ma dívida de R$ 6 milhões
do Governo do Rio Gran-
de do Norte junto aos mé-

dicos  da  Cooperativa Médica do
RN (Coopmed)   provocou a para-
lisação parcial dos médicos da
cooperativa em diversos hospitais
públicos do Estado. Em Natal, a
paralisação teve pouco impacto
no atendimento do principal cen-
tro de urgência e emergência do
Rio Grande do Norte, o Hospital
Monsenhor Walfredo Gurgel. A
mesma condição foi observada no
Hospital Geral Dr. João Macha-
do. A reportagem da TRIBUNA
DO NORTE, visitou, na última
quinta-feira (30), as duas unida-
des e constatou que os atendimen-
tos estavam em andamento.

Em entrevista à TRIBUNA
DO NORTE, o diretor da
Coopmed-RN, Drº. Luís Eduar-
do Barbalho, explicou que os re-
passes estão em atraso desde ju-
nho deste ano, resultando na dí-
vida milionária. Ele disse ainda

que os profissionais só retoma-
rão suas atividades quando hou-
ver uma �sinalização� de paga-
mento por parte da Secretaria de
Estado da Saúde Pública do RN
(Sesap). Contudo, as negocia-
ções encontram-se estagnadas.

�Estamos falando de um ser-
viço extremante essencial, que é
a saúde. Como é que um médico
pode cuidar das pessoas se estão
sem receber seus salários há me-
ses? São trabalhadores como
qualquer um outro. Eles precisam
ter o seu pagamento regulariza-
dos. Além disso, estamos até fa-
zendo acordos de parcelamentos
de atrasados. Qual é a outra pro-
fissão onde isso acontece? Isso
abre um precedente perigoso,
porque as pessoas vão procurar
outros setores, como o privado,
e vamos ter falta de profissionais
para cobrir escalas. Ninguém vai
querer dessa maneira� , ressaltou

De acordo com o diretor da
Coopmed/RN, os serviços de

saúde mais prejudicados nos
hospitais regionais serão as ci-
rurgias gerais, vasculares, torá-
cicas, clínica médica e regulação.

�Não paramos em nenhum
momento de abrir negociações,
temos telefonado para a Sesap,
estamos prontos para sentar, es-
perando uma solução, porque
nós, mas do que ninguém, preci-
samos voltar a trabalhar�, enfa-
tizou Luís Eduardo Barbalho. 

Estima-se que a paralisação
envolva cerca de 300 a 400 mé-
dicos, principalmente, relacio-
nados aos serviços de urgência.
A ação não implica no abandono
completo dos postos, mas sim,
em uma redução no número de
profissionais atuando.

�Esse problema se arrasta há

anos, mas nesse ano de 2023, nós
imaginávamos que tivéssemos
uma visualização, um tempo me-
lhor de atenção a saúde, mas is-
so não está acontecendo. O que
a gente sempre pediu nas nego-
ciações com o Governo foi um
cronograma de pagamento. Cha-
ga-se dia 30, joga-se para o dia 5,
depois para o dia 10 e a gente fi-
ca sem saber. O Governo alega
falta de recursos�, lamentou.

O impasse entre a Coop-
med/RN e o Governo do estado
tem sido uma ocorrência fre-
quente. No mês de junho passa-
do, a cooperativa anunciou a pa-
ralisação do atendimento dos
profissionais nos serviços pres-
tados às secretarias de Saúde Pú-
blica do Estado (Sesap) e do mu-

nicípio de Natal (SMS-Natal). A
razão foi a falta de progresso nas
negociações referentes aos ho-
norários médicos, que se acumu-
lavam há cinco meses de atraso.

Já em maio deste ano, a coope-
rativa médica anunciou parali-
sação nos serviços nas escalas de
Clínica Médica, Cirurgia Vascu-
lar, Cirurgia Torácica e Cirurgia
Geral do Hospital Monsenhor
Walfredo Gurgel. O motivo apre-
sentado foi o atraso de seis me-
ses nos honorários médicos.

Para Luís Eduardo Barbalho,
a resolução do impasse poderia ser
resolvida com planejamento. �Ao
meu ver, falta um planejamento
estratégico da gestão. Merecia-se
fazer um cronograma de pagamen-
to, pois se eu não posso abrir um
serviço, pagar por ele, entendo que
não pode ser aberto. Se eu tenho
um teto, não posso sair abrindo
serviços e contratando pessoas
sem conseguir pagar�, pontuou.

A
tradicional Árvore de
Mirassol, a principal
atração das festividades

do Natal em Natal, será acesa
nesta sexta-feira (01), pelo pre-
feito Álvaro Dias.  O evento, um
dos mais aguardados da pro-
gramação natalina, acontece a
partir das 18h. 

A programação natalina de
2023, que tem como tema Fes-
ta da Paz e Alegria, teve o pon-
tapé inicial semana passada
com o acendimento da árvore
de Ponta Negra.

Situada na BR 101, ao lado de
shopping centers, Universida-
des e importantes áreas residen-
ciais, a árvore de Mirassol des-
te ano possui um projeto inova-
dor de alta tecnologia. O mate-
rial que compõe a iluminação é
em RGB G30. Com isso, toda a
extensão terá uma infinita pos-
sibilidade de cores. O uso da no-

va tecnologia vai apresentar ao
público um verdadeiro espetá-
culo de cores natalinas em suas
mais diversas formas.

Além da árvore, a Praça de
Mirassol irá contar com túnel
natalino com  30 metros de ex-
tensão. A novidade deste ano é
que o equipamento terá um
portal inspirado no Forte dos
Reis Magos. Além disso, a tra-
dicional Casinha do Papai Noel
estará aberta todos os dias pa-
ra o público. 

Por meio de um trabalho in-
tegrado entre as secretarias de
Assistência Social, Turismo e
Cultura, o público presente tam-
bém poderá aproveitar as fei-
ras de artesanato e de gastro-
nomia, o parque de food truck e
apresentações culturais.

Semelhante à árvore de Mi-
rassol, a de Ponta Negra também
possui um projeto inovador uti-

lizando equipamentos em RGB,
que tem tecnologia mais eficaz e
econômica.

Decoração contempla
demais regiões

A Secretaria Municipal de
Serviços Urbanos (Semsur) irá
instalar decoração em todas as
regiões da Cidade. O natalense
poderá contemplar árvores de
Natal e uma bela decoração na-
talina não apenas em Mirassol
ou Ponta Negra, mas também no
Parque dos Coqueiros, Petrópo-
lis, Panatis, Bairro Nordeste e
Bom Pastor.

Na zona Norte, a Área de La-
zer do Panatis e o Parque dos
Coqueiros receberão árvores de
30 metros de altura. A região
contará ainda com os tradicio-
nais Três Reis Magos do Poten-
gi (Av. João Medeiros Filho) e
iluminação da Av. Itapetinga.

Na zona Oeste, as praças Ara-
puã (Bairro Nordeste) e dos Bei-
joqueiros (Bom Pastor), além da
nova Av. Felizardo Moura, re-
ceberão decoração natalina �
incluindo árvores de 10 metros
de altura nas praças dos Beijo-
queiros e Arapuã.

Além disso, a Prefeitura fará
iluminação especial do Palácio
Felipe Camarão, Instituto His-
tórico e das igrejas que fazem
parte da área histórica da cida-
de (Nossa Senhora do Rosário
dos Pretos, do Galo, Matriz, San-
tos Reis, Bom Jesus e Catedral
Metropolitana). Também rece-
berão decoração as avenidas Ca-
fé Filho, Presidente Vargas, Ro-
berto Freire, Ladeira do Sol e Via
Costeira. Também serão con-
templadas com árvores as pra-
ças Gentil Ferreira, Passo da Pá-
tria e Pedro Velho, assim como
a escadaria de Mãe Luiza.

« CRISE »Serviços prestados por médicos da co-
operativa foram paralisados parcialmente nos
principais hospital públicos do Estado

Estado deve 
R$ 6 milhões 
aos médicos 
da Coopmed

Atrasos do Governo do Estado com a Coopmed têm sido frequentes, mas a paralisação do serviço ainda não afetou atendimentos

Como é que um
médico pode cuidar
das pessoas se estão
sem receber seus
salários há meses?�

LUIZ EDUARDO BARBALHO
Diretor da Coopmed-RN

« EXPECTATIVA » Considerada a principal atração das festividades 
natalinas, a Árvore de Natal será acesa às 18h de hoje pelo prefeito

Tradicional Árvore de
Mirassol será acesa hoje

ADRIANO ABREU
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G
iovanni Brandão, um jo-
vem de apenas 16 anos
e estudante do IFRN de

São Gonçalo, é o mais novo
campeão estadual de xadrez
clássico absoluto do Rio Gran-
de do Norte. A final reuniu cer-
ca de 40 enxadristas potiguares
no último fim de semana no Co-
légio das Neves, em Natal, e te-
ve como vice Alexandre Mace-
do e Márcio Jordão em tercei-
ro lugar. 

A conquista de Giovanni foi

fruto de muito estudo e dedicação
ao xadrez. "Comecei a jogar aos 4
anos com meu pai, depois aprimo-
rei os conhecimentos na escola e
comecei a participar de competi-
ções, mas foi com as aulas do Mes-
tre Internacional Máximo Iack, ir-
mão do presidente da CBX, Igor
Macedo, que evolui no jogo a tal
ponto de entrar para o projeto Fu-
turos Olímpicos da confederação",
explicou o novo campeão.

Bastante confiante, Giovanni já
é um Mestre Nacioanal, mas sonha

em se tornar um Mestre FIDE no
próximo ano, título concedido pe-
la Federação Internacional de Xa-
drez para quem atinge 2.300 pon-
tos. "Estou com um rating muito al-
to e espero no ano de 2024 seguir
somando vitórias e chegar ao meu
objetivo de 2.300 e me tornar um
Mestre FIDE", disse o enxadrista.

No feminino, a grande campeã
foi Carolina Alves, que conquistou
o título estadual pela quinta vez.
O segundo lugar ficou com Renee
Brambilla, enquanto Annyara Go-

mes obteve o terceiro lugar. Na ca-
tegoria Veteranos/+65, o cam-
peão foi Alexandre Macedo, com
Máximo Macedo em segundo e
Antônio Araújo, em terceiro. Ma-
rat Soares venceu no +50.

Pelo Sub-20, o primeiro lu-
gar ficou com Emanuel Tavares
Neto, enquanto João Vitor Ro-
drigues sagrou-se vice-campeão
e Yezo Henrique, medalha de
bronze. No Sub-18, quem venceu
foi Daniel Uchoa, seguido por
Rodolfo Ribeiro. 

A
diretoria do ABC que já es-
tá preparando os últimos
detalhes para dar início

aos trabalhos visando a tempo-
rada de 2024, decidiu vir a públi-
co realizar um pedido de descul-
pas formal aos seus torcedores
devido ao ano, onde praticamen-
te nada deu certo para o clube. O
presidente Bira Marques se di-
rigiu aos alvinegros reconhecen-
do os erros cometidos, que resul-
taram na perda do Campeonato
Estadual e no rebaixamento pa-
ra Série C do Brasileiro.

�Aqui, sinceramente, pedi-
mos desculpas pela situação mo-
mentânea que está longe da for-
ça e da tradição do ABC. Vivemos
uma gestão responsável, equili-
brada com seus compromissos, e
essa diretoria fez assim durante
mais uma temporada. Sabemos
que isso não foi suficiente. Fute-
bol nem sempre acontece como
planejamos e erros surgem; po-
rém, estamos correndo para ajus-
tar o que for necessário�, disse.

Ressaltando que 2023 será
um ano para esquecer, mas sem
riscar as lições aprendidas du-
rante a jornada que marcou a
pior campanha do clube poti-
guar dentro da Série B, Bira
Marques acredita que planejan-
do bem o futebol, os torcedores
em breve vão voltar a ter a ale-
gria de rever o time no caminho
das vitórias.

�A gente sabe que o míni-
mo que devemos fazer, neste
momento, é reconhecer que
tentamos, investimos, mas não
foi suficiente para evitar o re-

O treinador Marquinho San-
tos se mostrou satisfeito com o
nível dos reforços que chegaram
para encorpar o elenco do Amé-
rica, que foi reduzido para 14 atle-
tas após o rebaixamento para Sé-
rie D do Brasileirão. Pelo plane-
jamento realizado, o processo de
formação vai ser longo e com o
passar das competições e do tem-
po, novos nomes vão chegar pa-
ra garantir mais qualidade a equi-
pe que está sendo montada.

Com um bom tempo para tra-
balhar a formação do novo time,
o técnico disse que neste primei-
ro momento os analistas de mer-
cado não estão preocupados com
nomes, mas sim com o rendi-
mento que cada um dos novatos
poderá apresentar.

Aqueles torcedores que, ven-
do o clube sob o domínio da Hipe
esperavam ver desembarcando
na capital potiguar um desfile de
atletas conhecidos, sofreram uma
espécie de impacto com a propos-
ta inicial para formação do elen-
co de 2024. Mas quem trabalha
nos bastidores do futebol sabe que
esse tipo de aposta pode ser bem
positiva. Com tranquilidade para
trabalhar e pesquisar, o América
poderá montar um elenco bara-
to, mas eficiente.

�Por mais que exista o peso
do rebaixamento, os atletas que
permaneceram no grupo ameri-
cano atendem as necessidades
desse primeiro momento. Eles
possuem um certo entrosamen-
to e já irão nos garantir uma es-

pinha de equipe. Os jogadores
que chegaram agora, também es-
tão dentro daquilo que planeja-
mos e também atendem às nos-
sas expectativas. Mas no trans-
correr desse processo vão chegar
os reforços para agregar ainda
mais qualidade ao elenco�, afir-
mou o comandante alvirrubro.

Marquinhos Santos pega co-
mo exemplo dentro do grupo o jo-
gador Giovani, que vem do Hercí-
lio Luz, mas é formado nas divisões
de base do Atlético Mineiro. Por
ser jovem e não ter muito espaço
no grupo principal, o clube decidiu
mandar o atleta para o Hercílio Luz
para ganhar mais experiência. O
técnico ressaltou que as informa-
ções que colheu sobre o jogador são
as melhores possíveis.

« FUTEBOL DO RN » Presidente do ABC reconheceu falhas na montagem do elenco e prometeu trabalhar
por melhores resultados na temporada de 2024, quando a meta é lutar por um novo acesso para Série B

Bira Marques pede desculpas à torcida

baixamento. Um clube centená-
rio como o ABC tem muitos de-
safios pela frente. Um planeja-
mento novo já está em execução,
para ter um time forte em 2024
e ser do tamanho que a torcida
exige�, reforçou, adiantando
que a direção não vai abrir mão
da proposta de austeridade nos
investimentos.

�Temos de reconhecer os
nossos erros, a primeira parte do
calendário nos enganou, pois até
o final de março conquistamos
bons resultados, mas infeliz-
mente a Série B acabou nos pre-
gando uma peça, aliada aos er-
ros que cometemos. Então ago-
ra é ter a cabeça fria, planejar
melhor o próximo ano, pois es-
sa não é a primeira vez que so-
fremos um rebaixamento, mas
temos de analisar essa situação,
porque chegamos duas vezes à

Série B e não conseguimos nos
manter dentro dela�, salientou.

Um dos principais problemas
apontados pelo dirigente que afe-
tou o planejamento foi o bloqueio
de verbas realizadas pela Justiça
do Trabalho. O clube ficou sem po-
der fazer uso de boa parte das ver-
bas recebidas, fato que atrapalhou
na montagem do elenco. Por isso
é que a diretoria está realizando
todos os esforços para quitar os
débitos trabalhistas e já avançou
bastante nesse processo. 

�Trabalhar com bloqueios
sabendo que dispomos de valo-
res que estão lá, mas não pode-
mos fazer uso é sempre muito di-
fícil. Essa é sempre uma grande
dificuldade, mas ainda assim
não pode ser apontada como
desculpa para o fato de não con-
seguirmos montar um elenco
competitivo. 

Marquinhos está satisfeito com o elenco

Bira Marques pretende colocar o ABC no caminho das vitórias Marquinhos Santos inicia os treinos de campo na pré-temporada e orienta o grupo de atletas

« XADREZ » Giovanni Brandão é estudante do IFRN e conquistou o título estadual na categoria
de xadrez clássico absoluto. A fase final reuniu os 40 melhores enxadristas de todo o estado

Atleta de 16 anos é o novo campeão

Carolina Alves, Igor Macedo e Giovanni Brandão na premiação
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